



## MOMENTOS DE TENSION ESTA SEMANA

# Definirá pleno del Senado, el futuro del Poder Judicial

**El martes se disputarán voto a vota la posibilidad de aprobar la reforma presidencial y avalar otras**

**PATRICIA RAMÍREZ**

**E**sta semana se definirá el futuro de la Reforma Judicial, pues entre martes y miércoles se votará en pleno del Senado de la República el dictamen que fue analizado en fast track, después de ser remitido por la Cámara de Diputados.

Y es que, hasta el último minuto continuarán las presiones de ambos bandos, para tratar uno de mantener la alineación de 43 senadores en contra de la Reforma Judicial y el otro por arrancarle un voto a la oposición para avalarla.

En este escenario, bastaría que un legislador de la oposición se ausentara, para que Morena y sus aliados lograran obtener la mayoría calificada y en esa negociación se han centrado en los últimos días.

En tanto, en la sede del Senado, en Reforma e Insurgentes, los trabajadores del poder Judicial mantienen su campamento, aunque han asegurado que permitirán el paso de los senadores para la reunión del pleno programada para el martes a las 11 de la mañana, aunque hay suspicacia de que de último momento decidieran impedir la realización de la

sesión, ante la sospecha de que alguno de los senadores de oposición podría no llegar a la reunión.

Y aunque está preparada la casona de Xicoténcatl para recibir a los senadores, lo céntrico del recinto podría facilitar que los manifestantes llegaran rápidamente, por lo que ya se preparan otras opciones.

### **CORTE, EN TENSION**

En tanto, en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) las cosas se tensan cada vez más, pues los dos grupos de ministros, unos a favor de la Reforma Judicial y el otro en contra, parecen cada vez más enfrentados.

Así, en este día, en una sesión privada se volverá a discutir el tema de si sigue la suspensión de sesiones, en tanto que los trabajadores de la Corte siguen en suspensión de labores.

La semana pasada las ministras Lenia Batres y Loretta Ortiz Ahlf aparecieron públicamente en un mitin de morenistas a favor de la reforma frente a la Corte y ahí hablaron a favor de la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Mientras, la presidenta de la SCJN, la ministra Norma Piña Hernández, se hizo presente en el plantón que trabajadores del poder Judicial mantienen desde el pasado jueves en el palacio legislativo de San Lázaro, para apoyar a los paristas,



que han impedido el paso a los trabajadores de la sede legislativa.

En este ambiente de ánimos caldeados se reunirán los ministros el lunes, aunque los opositores a la reforma son mayoría al interior del organismo judicial.

A esto se suma que la ministra Lenia Batres tiene en sus manos una consulta impulsada por la misma Norma Piña para saber si la Corte tiene facultades para suspender el proceso legislativo, tal como lo solicitó la Asociación Nacional de Magistrados y Jueces de Distrito, argumentando que hay jurisprudencia y precedentes internacionales al respecto.

#### VIENEN MÁS REFORMAS

La Cámara de Diputados tiene también

programadas para esta misma semana la discusión de otras dos reformas constitucionales, de las 18 enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero.

El martes está prevista la discusión de la reforma constitucional para reconocer los derechos de las comunidades indígenas y pueblos originarios, mientras que el jueves iniciaría la correspondiente a la adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional.

La reforma en materia indígena en México es un conjunto de cambios que reconocen a los pueblos indígenas como sujetos de derecho público, con personalidad jurídica y patrimonio propio. Estos cambios se han establecido en la Consti-

tución Política de los Estados Unidos Mexicanos y tienen como objetivo construir un país justo y pluricultural, para dar derechos plenos a estas comunidades.

**En la Corte los ministros, parecen cada vez más enfrentados y en este día, analizan si sigue la suspensión de sesiones**



Con un performance exhiben a los ministros que están contra la reforma.